
Homem atira para o alto no réveillon e vai preso PÁg. 08

A Penitenciária III de Hortolândia está no centro de 
uma grave denúncia apresentada pela Defensoria Pú-
blica do Estado. Após uma inspeção, defensores públi-
cos identificaram superlotação extrema, racionamento 
de água e condições precárias de atendimento médico 
e odontológico na unidade. A Defensoria aponta haver 
violações aos direitos humanos. A unidade foi projeta-
da para abrigar até 700 detentos, mas atualmente ope-
ra com aproximadamente 1.120 presos, representan-
do uma taxa de ocupação de 160%.                        PÁgINA 04Condições insalubres e precárias foram denunciadas por defensores públicos do Estado depois de vistoria na unidade
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oseias planeja tirar Câmara 
de Nova odessa do aluguel

Projeto proíbe nomeações 
de condenados por racismo

A Câmara Municipal de 
Sumaré começou a ana-
lisar um projeto de lei que 
visa vedar a nomeação de 
pessoas condenadas por 
crimes de racismo para 
cargos públicos no mu-
nicípio. De autoria do ve-
reador Alan Leal (PRD), 
o projeto propõe barrar a 
ocupação de cargos na ad-
ministração pública, tanto 
em funções efetivas quan-
to em comissionadas, por 
condenados com base na 
Lei Federal nº 7.716/1989, 
que trata de crimes resul-
tantes de preconceito de 
raça ou cor.               PÁgINA 03

O presidente da Câmara 
de Nova Odessa, verea-
dor Oseias Jorge (PSD), 
expôs planos para o Le-
gislativo municipal, in-
cluindo a construção de 
uma sede própria que po-
deria chegar à casa dos R$ 
5 milhões. Com o primei-
ro passo da construção do 
prédio próprio concluído, 
o presidente da Casa vê 
com bons olhos uma vo-
tação para ampliação do 
número de vereadores pa-
ra próximas legislaturas, 
de nove para até 15 parla-
mentares. 

PÁgINA 08 Proposta do vereador Alan Leal (PRD) é analisada na CasaPresidente também apoia aumento de cadeiras na Câmara

Nova odessa abre inscrições 
para seleção de estágio   PÁgINA 05

Cão localiza drogas e homem 
vai preso no maria Antônia PÁgINA 08

TCE-SP julga irregular  
contrato com empresa 
de pães em monte mor PÁgINA 05

Em 12 ÁREAS

FlAgRANTE dE TRÁFICo

APóS FISCAlIzAção

Hortolândia e Paulínia terão UBSs 
de grande porte do governo federal

penitenciária de Hortolândia tem falta de 
água e 420 detentos acima da capacidade

Unidades Básicas de Saúde anunciadas pelo Ministério da Saúde atendem cidades em expansão populacional  PÁg. 07

Após realizar vistoria, Defensoria Pública 
Paulista cobra melhorias do Estado para a 
Penitenciária III; unidade opera com 1.120 
presos, tendo capacidade para 700; taxa 
de ocupação é de 160%, diz relatório

ESTRATégIAS dE SEgURANçA
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Em meio a um cenário de 601 assaltos registrados entre janeiro e novembro do ano 
passado em Sumaré, a administração municipal intensificou esforços para aprimo-
rar a segurança pública e promoveu nesta semana uma reunião estratégica com re-
presentantes do 48º Batalhão da Polícia Militar do Interior (BPM/I), com o objetivo 
de alinhar ações conjuntas para enfrentar a criminalidade. O encontro contou com a 
presença de autoridades como o tenente-coronel Valmir Moreira da Silva.          PÁgINA 06

Com 601 assaltos, Sumaré 
reforça parceria com a Pm
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No mundo dos negócios, estar um 
passo à frente faz toda a diferen-
ça. Antecipar ações e se planejar 

estrategicamente são práticas fundamen-
tais para empresas que desejam crescer e 
se destacar no mercado.

Como eu costumo dizer, o planejamen-
to estratégico é a base para qualquer negócio que 
busca consistência e relevância no mercado. Com 
o tempo, o marketing deixou de ser uma ativi-
dade pontual para se tornar um pilar no cresci-
mento das empresas. É nesse contexto que a or-
ganização prévia faz toda a diferença – e acredite, 
ela começa agora, antes mesmo de 2025 chegar.

Muitos empresários e profissionais de marketing 
ainda enxergam o investimento em marca como 
um custo. Porém, é preciso desmistificar essa visão, 
pois investir na imagem da sua empresa é investir 
no ativo mais valioso que você tem – o seu nome. 
Construir um branding sólido é o que separa ne-
gócios que sobrevivem daqueles que prosperam.

E um planejamento permite o aproveitamento 
de oportunidades que muitas vezes passam des-
percebidas. Por exemplo, feriados e datas come-
morativas, quando usados estrategicamente, po-
dem ser gatilhos poderosos para campanhas pro-
mocionais. Mas para que isso funcione, é preci-
so antecipação. Não adianta começar a planejar 
uma ação para o Dia dos Namorados em junho, 
isso deve ser pensado meses antes.

Antecipar-se significa ganhar tempo para criar 
campanhas mais criativas, alinhar a estratégia 
com a identidade da marca e garantir que a exe-
cução seja impecável. Quem planeja tem tempo 
para pensar, testar e ajustar. Quem deixa para úl-
tima hora corre o risco de perder relevância ou, 
pior, passar despercebido.

É exatamente para ajudar empresários 
e Social Medias a estarem sempre à fren-
te que disponibilizo gratuitamente o Ca-
lendário Estratégico de Marketing 2025 
(https://vtaddone.com.br/calendario-de-
-marketing-2025/). Esse material vai mui-
to além de listar feriados. Ele é um guia 

prático, com informações organizadas mês a mês, 
pensado para transformar datas importantes em 
oportunidades concretas de negócios.

Mas de que adianta ter o calendário se ele não 
for usado de forma estratégica? O ideal é come-
çar revisando todo o conteúdo, selecionar as da-
tas que fazem sentido para o seu setor e adicio-
nar eventos específicos da sua empresa. Em se-
guida, monte um cronograma de ações com pe-
lo menos dois meses de antecedência. Essa or-
ganização será fundamental para você executar 
campanhas de forma mais eficiente e assertiva.

Uma campanha bem planejada não é só um es-
forço de vendas, mas uma oportunidade de for-
talecer o nome da sua empresa. O branding não 
é luxo; é sobrevivência em um mercado cada vez 
mais competitivo. Empresas que entendem isso 
e investem tempo em planejamento conseguem 
criar conexões mais profundas com seus clien-
tes, se destacar e, consequentemente, crescer.

Portanto, convido você a refletir: onde você 
quer que sua empresa esteja em 2025? A respos-
ta começa com o que você faz hoje. Aproveite a 
oportunidade de começar o ano com planeja-
mento estratégico e garantir que cada ação de 
marketing esteja alinhada aos seus objetivos de 
crescimento, visualizando que o impacto que po-
de gerar no seu negócio é inestimável. Antecipe-
-se, planeje e colha os frutos do seu trabalho. Afi-
nal, quem está preparado, sempre estará à frente.

E u não sou do futebol e acho incrível 
quando vejo uma pessoa vibrando 
com a vitória de seu time favorito. 

Ou então quando vejo quaisquer outras 
manifestações vibrantes em prol de segmen-
tos culturais que não fazem parte do meu 
perfil. Eu fiquei paralisado, com a respira-
ção presa, antes de Viola Davis anunciar 
“And the GOLDEN GLOBES goes to... FER-
NANDA TORRES”. 

Quando o nome de Fernandinha foi pro-
nunciado, todo inglesado, eu vibrei de ale-
gria e senti a mesma energia de uma vitória de 
Copa do Mundo. Isso, para alguns, soará como 
exagero. O Brasil precisava muito dessa honra-
ria cultural. Nos últimos anos, nossas artes cine-
matográfica, teatral e musical, bem como gran-
des artistas que fazem dessas manifestações artís-

ticas marcas indeléveis do retrato cultural 
brasileiro, foram severamente atacadas e 
ridicularizadas. 

O filme “AINDA ESTOU AQUI”, de Wal-
ter Salles, trouxe um novo ar para a cine-
matografia brasileira. A comunicação da 
“Sétima Arte” vai muito além do entrete-
nimento. E Walter Salles conseguiu, mais 
uma vez, projetar, com muita sobrieda-
de, um recorte de um período muito áci-
do de nosso país. Comunicou, expressiva-
mente, sobre a Ditadura Militar. Fernan-

da Torres trouxe para o Brasil um prêmio tão im-
portante quanto o Troféu da Copa do Mundo. Is-
so é motivo de orgulho, de sensação de grande ale-
gria. E foi o que senti, finalmente: a mesma ener-
gia das grandes vitórias dos grandes times de fu-
tebol ou de Copas do Mundo. Salve Fernandinha!

Por que o planejamento de marketing 
é o caminho para o sucesso em 2025

“Globo de Ouro 2025” 
& “Fernanda Torres”

Vinícius Taddone  é diretor de marketing e fundador da VTaddone® www.vtaddone.com.br

Éd Brambilla  é professor, contista, cronista e poeta

n  charge
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Sol com algumas 
nuvens. Chove rápido 

durante o dia e à noite.

TEMpERATuRA

mínima 20 o  l  máxima 27 o

crÔNIca

Oacufeno, conhecido 
popularmente como 
zumbido no ouvido, 

afeta cerca de 15% das pessoas 
e gera ruídos frequentes, como 
assobios, sibilos, tinidos, ou ou-
tros, mesmo sem barulho am-
biente, o que ocorre, em geral, 
com mais intensidade próximo 
à hora de dormir.

O problema é, normalmente, 
associado à perda auditiva, mas 
de acordo com estudos recentes 
pode também ter relação com 
uma melhora cognitiva. Análises 
indicaram que o zumbido tam-
bém pode ser relacionado a uma 
maior capacidade cognitiva. Es-
ses dados inspiraram uma parce-
ria entre o CPAH- Centro de Pes-
quisa e Análises Heráclito - com 
o GIP - Genetic Intelligence Pro-
ject - que analisou diversos par-
ticipantes do projeto e identificou 
a relação, mesmo em voluntários 
com excelente audição.

De acordo com o Pós PhD em 
neurociências e membro da So-
ciety for Neuroscience nos Es-
tados Unidos, Dr. Fabiano de 
Abreu Agrela, o zumbido pode 
ser uma ferramenta para ame-
nizar perdas de audição atra-
vés do ruído neural, ajudando a 
melhorar a cognição, o que im-
pacta o QI do indivíduo.

“Alguns estudos indicam que 
o zumbido no ouvido é um pro-
cesso que ajuda a melhorar a ca-
pacidade auditiva em pessoas 
com perda de audição por meio 
da adição de ruídos neurais, ou 
ressonância estocástica, que cau-
sa sons com o objetivo de melho-
rar a capacidade de detecção de 
sinais mais fracos, melhorando 
a capacidade auditiva por meio 
dos sons fantasma”.

“Essa melhora na audição e 
percepção da fala, o que permi-
te um melhor exercício da cog-
nição com possíveis efeitos no 
QI, reforçados por uma dimi-
nuição do declínio cognitivo 
do zumbido em pacientes que 
apresentam zumbido, que pa-
cientes com o sintoma”.

“A forma como os impactos 
do acufeno podem ser bastan-
te heterogêneos, variando en-
tre positivos e negativos, preci-
sa ser melhor estudada para en-
tender melhor os impactos cog-
nitivos da condição e a forma 
como esses fatores podem al-
terar o QI do indivíduo”, ressal-
ta Dr. Fabiano de Abreu Agrela.

Acufeno subjetivo: Desenca-
deado por atividades irregula-
res no córtex auditivo cerebral 
que o fazem identificar certos 
estímulos como sons, gerando 
os zumbido, é a forma mais co-
mum de acufeno.

Acufeno objetivo: É causado 
por ruídos gerados por estru-
turas próximas ao ouvido, cau-
sados pelo fluxo sanguíneo de 
veias e artérias próximas, tam-
bém podendo surgir devido a 
lesões cranianas, certas doen-
ças, tumores, ou espasmos em 
músculos próximos, gerando 
sons de estalos.

O tratamento para o acufeno 
é limitado atualmente, em gran-
de parte pela sua natureza mul-
tifatorial e bastante complexa, 
dentre as principais opções es-
tão a terapia sonora, que “mas-
cara” zumbidos e os torna me-
nos intrusivos, terapia compor-
tamental e, em alguns casos, o 
uso de aparelhos auditivos.

Zumbido no 
ouvido pode 

indicar melhor 
cognição? 

Dr. Fabiano de abreu agrela
é Pós PhD em Neurociências eleito 

membro da Sigma Xi, membro da Society for 
Neuroscience nos Estados Unidos, membro 
da Royal Society of Biology no Reino Unido e 

da APA - American Philosophical Association 
também nos Estados Unidos
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TCE declara 
irregulares 
licitação e contrato 
em Monte MorCidades

O Paulínia Winner Mall 
Shopping deu início nesta 
quarta-feira (8) à “Semana 
do Saldão”, que segue até o 
dia 15 de janeiro oferecen-
do descontos de até 70% em 
produtos selecionados. Os 
consumidores podem apro-
veitar as ofertas em lojas de 
calçados, bolsas e acessó-
rios, chocolates, óticas, ar-
tigos esportivos, semijoias, 
farmácias, entre outras.

Segundo Igor Borges, só-
cio-diretor do Paulínia Win-
ner Mall Shopping, a tradi-
cional liquidação de início 

de ano é uma oportunida-
de para economizar. “É a 
chance perfeita para reno-
var o guarda-roupa, a casa 
ou até garantir o material 
escolar com descontos ex-
clusivos. Nossa liquidação 
é focada na queima de es-
toque, trazendo vantagens 
imperdíveis para os consu-
midores”, destaca Igor.

Além dos descontos, nos 
dias em que acontece a 
ação, quem realizar com-
pras acima de R$ 150 ga-
rante o “Cupom em Dobro”, 
para dobrar as chances na 
promoção “Natal do Amor”, 
realizada pela Associação 
Comercial e Industrial de 

Paulínia (ACIP), em parce-
ria com o Paulínia Winner 
Mall Shopping e comércios 
locais, que vai sortear um 
carro Fiat Mobi e uma Ya-
maha Factor 125 no dia 25 
de janeiro.

A promoção “Cupom em 
Dobro” vale apenas para 
compras no shopping. No 
empreendimento, a troca 
acontece no horário de fun-
cionamento do mall, no gui-
chê oficial da campanha, ao 
lado da loja Natura. O valor 
da compra é acumulativo.  

O Paulínia Winner Mall 
Shopping está localizado na 
Avenida Prefeito José Loza-
no Araújo, 1515, no Jardim 

Nossa Senhora Aparecida.
O Paulínia Winner Mall 

Shopping passa por um pro-
cesso de modernização, ali-
nhando-se às tendências 
de mercado. Ao ampliar o 
mix de lojas e restaurantes, 
o empreendimento agora 
possui mais de 50 lojas em 
funcionamento, sendo uma 
loja âncora, salas de cine-
ma e uma vasta praça de ali-
mentação que abriga res-
taurantes com diversas op-
ções gastronômicas.

Sob a gestão atual, há pla-
nos de expansão de novas 
inaugurações, como a che-
gada de uma academia e 
um renomado restaurante.

Começa ‘Semana do Saldão’ no Paulínia Winner Mall Shopping

Queima de estoque acontece em diversas lojas até o dia 15

ATé 70% dE dEsConTo
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Projeto proíbe nomeações de 
condenados por racismo em 
cargos públicos de Sumaré
Proposta de lei a ser votada pelo plenário determina que proibição comece a valer após condenação 
definitiva e deve permanecer até que o condenado comprove o cumprimento total de penalidades

A Câmara Municipal de 
Sumaré começou a anali-
sar um projeto de lei que 
visa vedar a nomeação de 
pessoas condenadas por 
crimes de racismo para 
cargos públicos no muni-
cípio. De autoria do verea-
dor Alan Leal (PRD), o pro-
jeto propõe barrar a ocu-
pação de cargos na admi-
nistração pública, tanto em 
funções efetivas quanto em 
comissionadas, por conde-
nados com base na Lei Fe-
deral nº 7.716/1989, que tra-
ta de crimes resultantes de 
preconceito de raça ou cor.

O texto do projeto esta-
belece que a proibição co-
meça a valer após conde-
nação definitiva, ou seja, 
quando não há mais possi-
bilidade de recurso, e per-
manece até que o conde-
nado comprove o cumpri-
mento integral da pena, ob-

tenha decisão judicial que 
ateste a extinção da puni-
ção ou seja reabilitado ju-
dicialmente.

Segundo o autor, a me-
dida busca alinhar a admi-
nistração pública aos prin-
cípios de igualdade e res-
peito aos direitos huma-
nos. A proposta também in-
clui a regulamentação pelo 
Executivo, que terá 90 dias 
para detalhar como a regra 
será implementada, caso o 
projeto seja aprovado.

Na justificativa apre-
sentada, o vereador enfati-
za que a legislação federal 
já considera crimes de ra-
cismo como práticas gra-
víssimas, merecendo aten-
ção especial no âmbito pú-
blico. Ele argumenta que 
impedir que condenados 
por racismo assumam fun-
ções públicas é uma ma-
neira de preservar a ética, 
a moralidade e o compro-
misso com os direitos hu-
manos na gestão pública.

“O presente Projeto de 
Lei visa estabelecer crité-
rios éticos e morais para a 
ocupação de cargos públi-
cos no âmbito da Adminis-
tração Pública Municipal, 

direta e indireta, de Suma-
ré. Trata-se de um avan-
ço significativo no comba-
te a práticas discriminató-
rias e preconceituosas, re-
forçando o compromisso 

da Administração Pública 
com a igualdade e o respei-
to aos direitos humanos. A 
Lei Federal nº 7.716/1989 
tipifica crimes resultan-
tes de preconceito de ra-

ça ou cor, configurando-
-se como uma das princi-
pais normas para a prote-
ção contra a discrimina-
ção racial no Brasil. A ve-
dação à nomeação de pes-
soas condenadas por tais 
crimes, até o cumprimen-
to total da pena, represen-
ta um importante instru-
mento para garantir que o 
serviço público esteja ali-
nhado com os valores de 
inclusão, diversidade e res-
peito à dignidade huma-
na”, afirma o parlamentar.

“A aprovação deste Pro-
jeto de Lei é essencial pa-
ra reforçar o compromis-
so do Município de Suma-
ré com a construção de 
uma sociedade mais jus-
ta e igualitária, além de 
assegurar que os ocupan-
tes de cargos públicos se-
jam pessoas que compar-
tilhem e pratiquem esses 
valores”, completa.

O projeto é analisado 
pelas comissões perma-
nentes da Câmara, onde 
será avaliado quanto à sua 
legalidade e impacto. Em 
seguida, deve ser votado 
pelos vereadores em ple-
nário. Caso aprovado, se-
rá encaminhado para san-
ção do prefeito Henrique 
do Paraíso (Republicanos).

A iniciativa deve gerar 
repercussão entre setores 
da sociedade civil e orga-
nizações ligadas à luta por 
igualdade racial, que des-
tacam a importância de 
medidas no enfrentamen-
to ao racismo estrutural.

Proposta de Alan Leal (PRD) tramita na Câmara Municipal de Sumaré

divulgação
Paulo Medina  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da Redação  l  PAULíNIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O Procon orienta os con-
sumidores a planejarem 
seus gastos na compra de 
material escolar para que 
caibam no orçamento. A re-
comendação dos especia-
listas é que, antes de ir às 
compras, os consumidores 
analisem os produtos soli-
citados pela escola e verifi-
quem se já não possuem al-
guns deles em bom estado 
que possam ser utilizados. 
Cada item economizado fa-
rá diferença na conta total.

Organizar trocas de li-
vros didáticos com ou-
tros estudantes das mes-
mas escolas é outra medi-
da que resulta em econo-
mia de dinheiro, além de 

ser uma ação sustentável 
que deve ser incentivada 
entre os estudantes.

“O momento da compra 
dos materiais pode ser uma 
excelente oportunidade pa-
ra que as crianças tenham 
pequenas ‘aulas’ sobre eco-
nomia doméstica e outros 
temas até mais complexos, 
como ‘economia circular’ 
e ‘sustentabilidade’, que 
em algum momento serão 
abordados no processo de 
educação”, avalia Luiz Or-
satti Filho, diretor executi-
vo do Procon-SP.

Fazer parte de grupos 
para compras coletivas 
também pode ser uma for-
ma de economizar, desde 
que o consumidor tome 
cuidado e obtenha referên-
cias sobre as pessoas que 

fazem parte do grupo, co-
mo as compras serão feitas, 
as formas de comprovação 
dos valores e a idoneidade 
dos fornecedores que es-
tão oferecendo os produtos. 
Isto será importante para 
evitar golpes.

Na hora da compra, o 
consumidor precisa estar 
atento aos preços – que de-
vem ser informados de for-
ma clara e precisa pelo es-
tabelecimento – e avaliar 
se eventuais promoções, 
como “pague dois e leve 
três”, são realmente van-
tajosas. Avaliar tamanhos, 
composição, peso e quan-
tidades pode esclarecer se 
a oferta é boa ou não para 
o consumidor.

As escolas não podem 
exigir a aquisição de qual-

quer material escolar de 
uso coletivo (materiais de 
escritório, de higiene ou 
limpeza, por exemplo), 
conforme determina a Lei 
nº 12.886 de 26/11/2013.

Ao efetuar o pagamen-
to, o consumidor deve sem-
pre verificar se o estabele-
cimento comercial prati-
ca preço diferenciado em 
função do instrumento de 
pagamento (dinheiro, che-
que, cartão de débito, car-
tão de crédito e Pix) já que, 
desde 2017 está em vigor a 
Lei nº 13.455, que autoriza 
a diferenciação de preços 
de bens e serviços ofereci-
dos ao público em função 
do prazo ou do instrumen-
to de pagamento utilizado.

As lojas não são obriga-
das a trocar as mercadorias 

Procon pede atenção durante a compra de material escolar

Material escolar é um dos gastos que 
pesam no orçamento no começo do ano

divulgação

GAsTos PlAnEjAdos
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por motivo de preferência 
ou erro na hora de fazer o 
pedido. Os fornecedores 
costumam realizá-las por 
uma liberalidade ou polí-
tica comercial.

Apenas se a compra for 
feita pela internet é que o 

consumidor tem direito ao 
arrependimento – no pra-
zo de 7 dias, a contar da da-
ta da compra ou do rece-
bimento do produto, po-
de devolver e receber o di-
nheiro de volta, sem a ne-
cessidade de justificativas.



Insalubre em HortolândIa
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Defensoria Pública do Estado aponta que fornecimento de água é frequentemente interrompido 
na Penitenciária III e que unidade opera com 1.120 presos, tendo capacidade para 700 pessoas 

A Penitenciária III de 
Hortolândia está no cen-
tro de uma grave denúncia 
apresentada pela Defenso-
ria Pública do Estado. Após 
uma inspeção, defensores 
públicos identificaram su-
perlotação extrema, racio-
namento de água e condi-
ções precárias de atendi-
mento médico e odontoló-
gico na unidade. A Defen-
soria aponta haver viola-
ções aos direitos humanos.

A unidade foi projetada 
para abrigar até 700 deten-
tos, mas atualmente ope-
ra com aproximadamen-
te 1.120 presos, represen-
tando uma taxa de ocupa-
ção de 160%. Em algumas 
celas, projetadas para seis 
pessoas, há até 14 indiví-
duos, impondo uma ocu-
pação de 233%. Tal situação 
vai contra a resolução do 
Conselho Nacional de Polí-
tica Criminal e Penitenciá-
ria, que estabelece o limi-
te de 137,5% de ocupação.

“O estabelecimento foi 
inaugurado em 1988 e pos-
sui uma arquitetura antiga 
com dois grandes pavilhões 
de dois andares. A unidade 
prisional está superlotada, 
como a esmagadora maio-
ria das unidades paulistas. 
A unidade estava abrigan-
do, segundo informações 
da direção, cerca de 1.120 
presos no regime fechado 
na data da visita, apesar de 

ter capacidade para 700”, 
afirmam defensores públi-
cos no relatório de vistoria.

Durante a visita ocorri-
da em maio de 2024, foi re-
latado que o fornecimento 
de água é frequentemente 
interrompido, dificultan-
do a manutenção de con-
dições básicas de higiene. 
A falta de acesso contínuo 
à água compromete a saú-
de dos detentos, desrespei-
tando diretrizes interna-
cionais, de acordo com a 
Defensoria.

Outro apontamento fei-
to por defensores públicos 
é que o atendimento mé-
dico e odontológico é in-
suficiente para a popula-
ção carcerária da unida-
de. Com apenas um médi-
co, um dentista e dois psi-
cólogos atendendo de for-
ma limitada, os presos en-
frentam longas esperas por 
cuidados básicos. A unida-
de não conta com profis-
sionais como técnicos de 
enfermagem ou terapeutas 
ocupacionais, o que a colo-
ca em desacordo com a Po-
lítica Nacional de Atenção 
Integral à Saúde das Pes-
soas Privadas de Liberdade, 
afirma a Defensoria.

A denúncia enfatiza ain-
da que as condições da pe-
nitenciária extrapolam o 
conceito de “reserva do 
possível”, pois atingem o 
“mínimo existencial”.

A Defensoria Pública so-
licita na Justiça providên-
cias urgentes do governo do 

detentos da Penitenciária iii, de Hortolândia, vivem em condições precárias

Cela do setor de inclusão: paredes com mofo, sujeira e colchões velhos 

Superlotação e racionamento são 
denunciados em Penitenciária

FOTOS: DEFENSORIA PÚBLICA

Os proprietários de veí-
culos de Nova Odessa já 
podem conferir o valor do 
Imposto sobre a IPVA (Pro-
priedade de Veículos Auto-

motores) estadual de 2025 
em toda a rede bancária. A 
consulta pode ser realiza-
da nos terminais de autoa-
tendimento, internet ban-
king e aplicativos de celu-
lar disponibilizados pelos 
bancos, com o número do 

Renavam (Registro Nacio-
nal de Veículo Automotor).

Também é possível veri-
ficar diretamente na pági-
na do IPVA no portal da Se-
cretaria da Fazenda e Pla-
nejamento, mediante o nú-
mero do Renavam e placa 

Donos de veículos de Nova Odessa já podem pagar IPVA 2025
calendárIo anual
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do veículo, no link https://
www.ipva.fazenda.sp.gov.
br/IPVANET_Consulta/Con-
sulta.aspx. A pasta disponi-
biliza, ainda, consulta ao va-
lor venal do automóvel para 
2025 no SIVEI (Sistema de 
Veículos), bastando ao pro-
prietário informar a placa do 
veículo em https://www3.fa-
zenda.sp.gov.br/SIVEI/Vei-
culos/ValorVenal. A alíquo-
ta do IPVA paulista varia de 
1% a 4%, conforme o tipo e 
finalidade do veículo.

Apesar de ter pouco mais 
de 62,7 mil habitantes (se-
gundo o Censo 2022), a fro-
ta total de veículos de Nova 
Odessa já passa de 50 mil – 
incluindo 30 mil automó-
veis. Em São Paulo, veícu-
los com mais de 20 anos são 
isentos, entre outras isen-
ções especiais.

O proprietário tem até a 
data de vencimento da pla-
ca para quitar o imposto. 
Em janeiro, é possível ante-
cipar o pagamento em cota 
única, com desconto de 3% 

– essa opção é atrativa, pois 
apresenta um rendimento 
maior que o da poupança, 
por exemplo. Também em 
janeiro é a data para quem 
decidir pagar tributo par-
celado, devendo recolher 
a primeira parcela. É pos-
sível pagar o imposto em 
até cinco vezes.

Para efetuar o pagamen-
to do IPVA 2025, basta o 
contribuinte utilizar a rede 
bancária credenciada, com 
o número do Renavam. No 
Estado de São Paulo, o Pix 
é a forma preferencial de 
pagamento, sendo mais 
rápido, fácil e confirmado 
imediatamente. O recolhi-
mento é feito por meio de 
QR code, gerado exclusiva-
mente no site da Fazenda, 
junto a cerca de 800 insti-
tuições financeiras, con-
templando especialmen-
te os cidadãos com contas 
digitais e que não possuem 
conta nos grandes bancos.

As tradicionais formas de 
pagamento estão mantidas. 

É possível efetuar o recolhi-
mento pela internet, nos ter-
minais de autoatendimento 
ou outros canais oferecidos 
pela instituição bancária. 
Também é possível realizar 
o pagamento em casas loté-
ricas e com cartão de crédi-
to, nas empresas credencia-
das à Fazenda.

calendárIo
Os proprietários poderão 

escolher entre as seguin-
tes formas de pagamento 
com vencimentos de acor-
do com o final de placa. À 
vista, o IPVA 2025 pode ser 
pago em cota única em ja-
neiro com desconto de 3%, 
ou em cota única em feve-
reiro sem desconto.

Já o parcelamento, sem 
desconto, pode ser feito em 
3 vezes, de janeiro a março 
(para IPVA entre R$ 222,12 e 
R$ 296,16), em 4 vezes, de ja-
neiro a abril (entre R$ 296,16 
e R$ 370,20), ou em m 5 ve-
zes, de janeiro a maio (para 
imposto acima de R$ 370,20).

Balanço da Secreta-
ria de Administração 
Penitenciária (SAP) in-
formou que 83 deten-
tos que deixaram a Pe-
nitenciária de Horto-
lândia durante a “sai-
dinha” de Natal e Ano 
Novo não retornaram 
ao sistema prisional. 
A saída temporária 
ocorreu no dia 23 de 
dezembro, e os presos 
deveriam ter retorna-
do às unidades prisio-
nais até o dia 3 de ja-
neiro de 2025.

No total, cerca de 1,8 
mil presos foram libe-
rados da Penitenciária 
de Hortolândia para 
passar as festas de fim 
de ano com suas famí-
lias. Desses, 83 não se 
apresentaram até a da-
ta-limite, configuran-
do-se como foragidos. 
Os presos que não re-
tornaram terão seus 
benefícios revogados e 
responderão a sanções.

Situação semelhan-
te, mas em menor esca-
la, foi registrada no sis-
tema prisional de Su-
maré. Dos 90 detentos 
que tiveram acesso a 
saída temporária, dois 
não voltaram.

As saídas temporá-
rias, previstas pela Lei 
de Execução Penal, 
são concedidas a pre-
sos que cumprem pe-
na em regime semia-
berto e têm bom com-
portamento. A medida 
é destinada à ressocia-
lização e manutenção 
de vínculos familiares. 

| Paulo Medina

83 detentos não 
retornam após 
‘saidinha’ em 
Hortolândia

Estado, exigindo melhorias 
no fornecimento de água, 
ampliação das equipes de 
saúde e adequação da ca-
pacidade da unidade aos 
parâmetros legais.

O governo paulista in-
formou que a entrega de 

itens de higiene é feita e 
que os familiares dos de-
tentos podem enviar itens 
adicionais. No que se re-
fere à superlotação, afir-
mou que estão previstas 
inaugurações de dois no-
vos presídios em River-

sul e Santa Cruz da Con-
ceição, que aumentarão 
mais 1.646 vagas no siste-
ma carcerário. Na Peniten-
ciária III, a informação é 
que em cinco anos, 1.049 
atendimentos de saúde fo-
ram concluídos.
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Oseias Jorge 
planeja tirar 
Câmara de Nova 
Odessa do aluguelCidades

138 animais encontraram 
lares definitivos em 2024
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TCE-SP declara irregulares licitação e 
contrato com empresa em Monte Mor

A Prefeitura de Nova 
Odessa está com inscrições 
abertas para o processo se-
letivo de formação de ca-
dastro reserva de estudan-
tes de 12 cursos superiores 
interessados em prestar es-
tágio nos órgãos do Poder 
Público local. As inscri-
ções online podem ser fei-
tas até as 12h do próximo 
dia 13, incluindo sábado e 
domingo, através do site do 

CIEE (Centro de Integração 
Empresa-Escola), parceiro 
da municipalidade em seu 
programa de estágios.

O processo seletivo visa 
o preenchimento de even-
tuais vagas para estagiá-
rios dos cursos superiores 
de Administração (do 1º 
ao 6º semestre), Ciências 
Biológicas (do 1º ao 6º se-
mestre), Ciências Contá-
beis (do 1º ao 6º semestre), 
Design Gráfico (do 1º ao 6º 
semestre), Direito (do 1º ao 
8º semestre), Educação Es-

pecial – Licenciatura (do 1º 
ao 6º semestre), Engenha-
ria de Segurança do Tra-
balho (do 1º ao 6º semes-
tre), Farmácia (do 1º ao 8º 
semestre), Fisioterapia (do 
1º ao 8º semestre), Gestão 
Pública (do 1º ao 2º semes-
tre), Pedagogia (do 1º ao 6º 
semestre) e Serviço Social 
(do 1º ao 6º semestre).

As inscrições são reali-
zadas exclusivamente on-
line, no site do CIEE, em 
https://pp.ciee.org.br/vi-
trine/12872/detalhe, e in-

cluem o preenchimento de 
um questionário de análi-
se curricular.

A bolsa-auxílio é de R$ 
1.518,00 por mês, mais au-
xílio-transporte e refei-
ção. A carga horária dos 
estudantes eventualmen-
te convocados para o está-
gio será de 30 horas sema-
nais, divididas em 6 horas 
diárias, durante o período 
vigente (inicial) de 12 me-
ses do contrato de estágio 
(podendo ser prorrogado). 
Os universitários classi-

ficados serão chamados 
a prestar o estágio con-
forme as necessidades da 
Prefeitura.

Antes de efetuar a inscri-
ção online, o candidato de-
ve conhecer o Edital e cer-
tificar-se de que preenche 
todos os requisitos exigi-
dos – como estar cursan-
do o semestre indicado do 
respectivo curso superior e 
ter 16 anos ou mais. Podem 
se inscrever estudantes que 
residem nas cidades de No-
va Odessa, Sumaré, Horto-

lândia, Americana e Santa 
Bárbara d’Oeste.

No próximo dia 23, deve 
ser publicada a classifica-
ção provisória dos inscri-
tos aprovados. A interposi-
ção de eventuais recursos 
pelos interessados pode-
rá ser feita no dia 24 (tam-
bém de forma online), e a 
publicação da classifica-
ção definitiva acontece no 
dia 30. Atualmente, cerca 
de 150 estudantes univer-
sitários são beneficiados 
pelo programa.

Nova Odessa abre inscrições para seleção de estágio em 12 áreas
CADASTRO RESERVA
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A Associação Amigos dos 
Animais de Nova Odessa 
(AAANO) apresentou os re-
sultados de suas ações em 
2024. O balanço do ano traz 
dados sobre resgates, cas-
trações e adoções, além de 
apontar os desafios enfren-
tados ao longo do período.

Em 2024, 117 animais fo-
ram resgatados, com des-
taque para o mês de maio, 
que registrou 20 resgates, 
incluindo um caso especial 
envolvendo 11 filhotes. Em 
comparação a 2023, houve 
uma redução de 60 resgates, 

refletindo os esforços da as-
sociação em conscientizar a 
comunidade sobre a impor-
tância de prevenir situações 
de risco para os animais.

As castrações, essen-
ciais para o controle popu-
lacional, somaram 63 pro-
cedimentos em 2024, 20 a 
menos em relação ao ano 
anterior. Esse dado ressal-
ta campanhas municipais 
de castração na cidade, e 
também que mais pessoas 
estão procurando o proce-
dimento para evitar doen-
ças e novos abandonos, se-
gundo a AAANO. No ano 
passado, foram realiza-
das 171 visitas pós-adoção, 

quando a equipe da enti-
dade vai até a casa dos ani-
mais adotados para ava-
liar os cuidados e adapta-
ção do pet com a família.

No entanto, os números 
de adoções superaram as 
expectativas, com 138 ani-
mais que encontraram la-
res definitivos, sendo uma 
média de 11 adoções por 
mês. Foram realizadas 52 
feiras de adoção ao longo 
do ano, com uma taxa de 
devolução extremamen-
te baixa, de apenas 2,17% 
(equivalente a 3 devolu-
ções). Em comparação a 
2023, houve um aumento 
de cinco adoções.

Carlos Pinotti, presiden-
te da AAANO, destacou os 
resultados alcançados e a 
importância do apoio da 
comunidade. “Os núme-
ros de 2024 refletem um 
esforço coletivo para pro-
porcionar uma vida digna 
aos animais que passam 
por nossas mãos. O cres-
cimento nas adoções e o 
baixo índice de devoluções 
mostram que estamos no 
caminho certo ao priorizar 
adoções conscientes e res-
ponsáveis. Contudo, a re-
dução nos números de res-
gates e castrações nos aler-
ta sobre a necessidade de 
mais recursos e apoio pa-

ra darmos continuidade à 
nossa missão. Nosso com-
promisso com o bem-estar 
animal permanece inaba-
lável, e esperamos ampliar 
ainda mais nossas ações 
em 2025, contando sem-
pre com o apoio da popu-
lação, e cobrando políti-
cas públicas efetivas pe-
la municipalidade. E so-
bre os resultados financei-
ros deste ano, ainda esta-
mos fechando o balanço, 
mas ao que tudo indica, 
iremos precisar aumentar 
os esforços nas arrecada-
ções para investimento em 
melhorias da nossa estru-
tura”, finaliza.

AAANO divulga balanço e aponta alta nas adoções em 2024
CUIDADO ANImAl
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Órgão fiscalizador detectou falhas na gestão e na execução contratual de fornecedora de pães para secretarias, como a 
falta de acompanhamento da entrega dos produtos em unidades escolares e a não formalização de relatórios e controle

O Tribunal de Contas do 
Estado (TCE-SP) julgou ir-
regular o pregão e o con-
trato firmado entre a Pre-
feitura Municipal de Mon-
te Mor e a empresa Bella 
Pan Indústria e Comércio 
de Produtos Alimentícios 
EIRELI para fornecimento 
parcelado de pães às secre-
tarias de Educação e Cul-
tura. O procedimento lici-
tatório foi realizado atra-
vés do Pregão Presencial 
nº 76/2018, do tipo menor 
preço global, com o valor 
inicial de R$ 645,6 mil e vi-
gência de 12 meses, prorro-
gada posteriormente por 
dois termos aditivos.

A análise apontou irre-
gularidades, incluindo exi-
gências de firma reconhe-
cida para credenciamento 
e comprovação genérica de 
regularidade fiscal com tri-
butos estaduais e munici-
pais, sem especificação de 
tributos relevantes.

 A fiscalização também 
identificou problemas na 
qualificação econômico-
-financeira, como a exi-
gência de Certidão Nega-
tiva de Falência, contra-
riando jurisprudência do 
Tribunal, e inconsistên-
cias no prazo e na entre-
ga de amostras técnicas. 
Além disso, houve exigên-

cia de registro no Conse-
lho Regional de Medici-
na Veterinária, conside-
rada ilegal por restringir 
a competitividade.

Durante a execução do 
contrato, o TCE destacou 
falhas de gestão, como a 
ausência de acompanha-
mento sistemático da en-
trega dos produtos nas es-
colas, falta de formaliza-
ção de relatórios e atesta-
dos de execução dos ser-
viços, bem como divergên-

cias nos valores empenha-
dos, liquidados e pagos.

Os dois termos aditivos, 
que prorrogaram o contra-
to até dezembro de 2021, 
também foram considera-
dos irregulares, por des-
cumprirem o princípio da 
acessoriedade e apresenta-
rem erros de cálculo na de-
manda contratada.

São responsáveis pela 
contratação os ex-prefeitos 
Thiago Assis (PSB) e Edival-
do Antônio Brischi (PSD), 

que alegaram que a admi-
nistração pública cumpriu 
seus deveres de fiscaliza-
ção e que as exigências do 
edital visaram garantir a 
qualidade e a vantajosida-
de do contrato. Argumen-
taram que as falhas apon-
tadas não comprometeram 
o objeto contratado e soli-
citaram a regularidade do 
procedimento.

No entanto, o TCE des-
tacou que as exigências do 
edital, como a comprova-

ção genérica de regulari-
dade fiscal e a exigência 
de firma reconhecida, des-
respeitam os princípios da 
simplificação e da compe-
titividade inerentes ao pre-
gão. A decisão citou a Lei 
13.726/2018, que dispen-
sa formalidades excessivas 
em atos administrativos.

No relatório final, a fis-
calização concluiu que a 
gestão contratual foi inefi-
caz, não garantindo o cum-
primento de cláusulas. Di-

Paulo medina  l  MoNtE Mor
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Contrato reprovado foi executado nas gestões de Thiago Assis e Edivaldo Brischi
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vergências nos valores pa-
gos e liquidados e ausência 
de comprovação efetiva da 
entrega dos produtos con-
tratados reforçaram as ir-
regularidades apontadas.

O TCE julgou irregula-
res o pregão presencial e os 
aditivos contratuais, além 
de determinar a apuração 
de responsabilidades pe-
los ex-gestores.

O ex-prefeito Thiago As-
sis disse que trata-se de 
decisão referente a pre-
gão presencial editado há 
vários anos. “Em síntese 
aponta apenas falhas for-
mais. Ou seja, não há ile-
galidades. Todavia, a deci-
são não tem o condão de 
turbar, que seja, a bem rea-
lizada forma de se admi-
nistrar a Prefeitura naque-
le exercício, posto que cal-
çada no escorreito proce-
dimento adotado pela le-
gislação, quando dos pro-
cedimentos administrati-
vos, na boa doutrina e nas 
jurisprudências que tratam 
da matéria, inclusive aque-
las emanadas do Tribunal 
de Contas. Lembramos que 
foram itens que serviram 
à Secretaria de Educação, 
a qual sempre foi tratada 
com zelo e responsabili-
dade pelas secretárias que 
ocuparam a pasta tão im-
portante”, disse, em nota.A 
reportagem não conseguiu 
contato com Brischi.



Plano de trabalho
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Em encontro nesta semana, prefeito Henrique do Paraíso e secretário de Segurança Pública, general Roberto Sebastião 
Peternelli Júnior, alinharam estratégias com o comando da corporação para enfrentar a criminalidade no município

Em meio a um cenário 
de 601 assaltos registrados 
entre janeiro e novembro 
do ano passado em Suma-
ré, a administração mu-
nicipal intensificou esfor-
ços para aprimorar a se-
gurança pública e promo-
veu nesta semana uma re-
união estratégica com re-
presentantes do 48º Bata-
lhão da Polícia Militar do 
Interior (BPM/I), com o 
objetivo de alinhar ações 
conjuntas para enfrentar 
a criminalidade.

O encontro, realizado 
sob a liderança do prefeito 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos) e do secretá-
rio de Segurança Pública, 
general Peternelli, contou 
com a presença de autori-
dades como o tenente-co-
ronel Valmir Moreira da 
Silva e capitães da PM.

Durante a reunião, fo-
ram abordados dados e in-
formações para o comba-
te à violência, o fortaleci-
mento das ações operacio-
nais da Polícia Militar, do 

Disque Denúncia, além de 
estratégias para otimizar a 
atuação junto à corporação.

“Reunião produtiva com 
nosso secretário de Segu-

rança Pública General Pe-
ternelli, junto com o 48º 
BPM/I para alinhar estraté-
gias de segurança em par-
ceria com a Polícia Militar. 

Em pauta, dados essenciais 
sobre nossa região, a estru-
tura das bases da PM, ca-
racterísticas operacionais, 
estatísticas de criminalida-

de, prisões, apreensões e o 
uso do Disque Denúncia”, 
afirmou o prefeito. O refor-
ço do policiamento ostensi-
vo em áreas mais vulnerá-

Henrique do Paraíso e secretário de segurança Pública da cidade se reuniram com a Polícia Militar

Sumaré registra 601 assaltos em 2024 
e aposta em parceria maior com a PM 
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A Prefeitura de Hor-
tolândia concluiu nesta 
quarta-feira (08) o con-
serto das tubulações sub-
terrâneas e aplicou no-
va massa asfáltica no tre-
cho entre o Posto da Ilha 
e a Padaria Pinheiros, no 
Parque dos Pinheiros. O 
tráfego já está normali-
zado no local que, na se-
mana passada, havia so-
frido afundamento de so-
lo de grandes proporções 
entre as ruas Jacarandá 

e Pinheiros, próximo da 
Avenida da Emancipação.

Pequenos reparos tam-
bém foram realizados 
com aplicação de capa as-
fáltica na Rua Luiz Cami-
lo de Camargo. De acordo 
com a Secretaria de Servi-
ços Urbanos, a ação é pre-
ventiva para evitar pro-
blemas na área.

“Os afundamentos de so-
lo acontecem pela grande 
quantidade de chuva acu-
mulada, encharcando o so-
lo e deixando as áreas mais 
suscetíveis O descarte ir-
regular de lixo e entulho 

é outro fator que facilita o 
rompimento das tubula-
ções que encharcam o solo 
e, a partir disso, surgem os 
buracos e erosões”, comen-
tou o secretário-adjunto de 
Serviços Urbanos, Marcos 
Panício, o Mercadão.

No Jardim Boa Esperança 
estão intensificados os es-
forços para o fechamento de 
uma erosão de grandes pro-
porções no cruzamento en-
tre as ruas Xanxão e Caná-
rio. Segundo a Secretaria de 
Serviços Urbanos, a área es-
tá isolada e o tráfego de veí-
culos foi desviado.

Prefeitura de Hortolândia finaliza 
reparo após afundamento de solo

Nova capa asfáltica foi aplicada e trânsito está liberado no Parque dos Pinheiros

Via liberada
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

A ACIAS – Associação Comercial, Industrial e Agropecuária, através de sua 

Diretoria Executiva, devidamente representada por seu Presidente, Felipe Alberto Verza 

Ferreira, nos termos do Parágrafo Décimo Sexto do Art. 21º. do Estatuto Social CONVOCA
pelo do presente Edital, todos os associados para participarem de Assembleia Geral 

Ordinária, que será realizada, no dia 16 de janeiro de 2025 às 19:00 horas em primeira 

chamada, e 19:30 em segunda chamada, com a seguinte ordem do dia:

Prestação de Contas referente ao ano de 2024
Posse da Diretoria Eleita para o Triênio 2025/2027

A Assembleia Geral será realizada de forma virtual através do aplicativo ZOOM: 

https://us06web.zoom.us/j/89296569249 e instalar-se-á, em primeira chamada com 50% de 

seus membros, e em segunda chamada com qualquer número de associados, nos termos 

do estatuto social.

Sumaré, 09 de janeiro de 2025.

Felipe Alberto Verza Ferreira
Presidente em exercício – 2022/2024

veis, melhorias na infraes-
trutura das bases da Polí-
cia Militar e o estímulo à 
participação de moradores 
por meio do Disque Denún-
cia são medidas conside-
radas positivas. A colabo-
ração entre a Guarda Civil 
Municipal e a Polícia Mili-
tar é vista como essencial 
para enfrentar os desafios 
de segurança.

O secretário Roberto Se-
bastião Peternelli Júnior é 
um general da reserva do 
Exército Brasileiro. Atuou 
na Missão das Nações Uni-
das para a estabilização do 
Haiti. Liderou o Coman-
do de Aviação do Exérci-
to, em Taubaté, e a 2ª Re-
gião Militar, em São Paulo. 
Foi deputado federal por 
São Paulo. Além disso, é 
especialista em segurança.
Diante dos assaltos na cida-
de e na região, a Secretaria 
Estadual de Segurança Pú-
blica informou ao Tribuna 
Liberal, no final de 2024, 
que o trabalho em conjun-
to realizado pelas forças 
de segurança possibilitou 
a queda de roubos gerais e 
de roubos de veículos.

Mutirão de poda de ma-
to, limpeza e zeladoria es-
tão reforçados com equi-
pes da Prefeitura distribuí-
das em todas as regiões de 
Hortolândia para ações nos 
espaços públicos. Com as 
férias escolares e as altas 
temperaturas nesta épo-
ca do ano, praças e par-
ques socioambientais cos-
tumam receber mais fre-
quentadores e o serviço se-
gue intensificado.

Nesta semana, o traba-
lho acontece no entorno 
da lagoa do Jardim Aman-
da, principal área de lazer 
do bairro, e em praças do 
Jardim Minda, Jardim No-
vo Ângulo, “Praça do Ro-
xo” (Jd. Nossa Senhora Au-
xiliadora), além da área 
no entorno da EMEF (Es-

cola Municipal de Ensino 
Fundamental) Professora 
Marleciene Priscila Presta 
Bonfim, no bairro Reman-
so Campineiro. No Parque 
Orestes Ôngaro, a poda do 
mato foi concluída nas áreas 
interna e externa da unida-
de de saúde do bairro.

A zeladoria na cidade 
também contribui com a 
segurança viária, facili-
tando a visibilidade de pe-
destres e motoristas. To-
da a extensão das aveni-
das São Francisco de As-
sis (Vila Real), Sabina Bap-
tista de Camargo (Jd. Novo 
Ângulo) e das ruas Otávio 
Rosolen (Jd. Terras de San-
to Antônio), Luiz Camilo 
de Camargo (Região Cen-
tral) e Diamante (Jd.San-
ta Esmeralda) foram con-
templadas com a roçagem 
e a limpeza, assim como as 
marginais da Rodovia Jor-

nalista Francisco Aguir-
re de Proença (SP-101), na 
altura do Jardim Nossa Se-
nhora de Fátima.

“A alta umidade e o calor 
fazem o mato crescer com 
mais rapidez em todas as 
áreas públicas. Portanto, 
nossas equipes estão refor-
çando o trabalho de acordo 
com a demanda de cada lo-
cal. A contribuição da po-
pulação ao não descartar 
lixo e entulho nas ruas é es-
sencial para ajudar no tra-
balho destas equipes que 
se esforçam para manter 
Hortolândia sempre limpa 
e bem cuidada. O pessoal 
da varrição também está 
em todos os locais públicos 
diariamente, aumentando, 
ainda mais esta importan-
te força tarefa”, explicou o 
secretário-adjunto de Ser-
viços Urbanos, Marcos Pa-
nício, o Mercadão.

Áreas de lazer, UBS e vias recebem 
ações de zeladoria em Hortolândia

esPaços Públicos



demanda crescente 

Ministério da Saúde anuncia UBSs de 
grande porte em Hortolândia e Paulínia

O PLT (Posto Local do 
Trabalho) da Prefeitura de 
Nova Odessa, que funcio-
na junto ao novo Poupa-
tempo da cidade, está re-
cebendo currículos para 
a seleção de 102 profissio-
nais para a iniciativa pri-
vada, em funções distin-
tas. As vagas são para pes-
soas moradoras de Nova 
Odessa e a maioria exige 
experiência na respecti-
va função.

Os interessados devem 
enviar seus currículos nes-
ta quinta-feira (09) para o 
e-mail ptrabalho@novao-
dessa.sp.gov.br, com a es-
pecificação da função (o 
“nome da vaga”) interes-
sada na linha de “assunto”.

 Os moradores interessa-
dos também podem cadas-
trar o currículo no portal 
(novaodesse.sp.gov.br), na 
aba “Emprega Nova Odes-
sa”, espaço já utilizado pe-
las empresas da cidade 
disponibilizarem centenas 
de vagas ao público. O no-

vo portal de vagas manti-
do pela Prefeitura pode ser 
acessado em https://www.
novaodessa.sp.gov.br/em-
prega-novaodessa.

O PLT e os demais ser-
viços municipais volta-
dos ao mercado de traba-
lho atendem ao público no 
novo Poupatempo e CRET 
(Centro Municipal de Re-
ferência ao Empreendedor 
e Trabalhador), que fica 
na Rua Duque de Caxias, 
nº 600, no Centro, junto à 
unidade do Poupatempo 
Paulista na cidade.

Posto Local do Trabalho abre 102 vagas em Nova Odessa

Vagas são para moradores de Nova Odessa e a maioria exige experiência na função

d
ivu
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mais emprego

Vagas disponíVeis no mural do plt

ALMOXARIFE – Conhecimento em recepção, arma-
zenamento, distribuição, registro de peças, mate-
riais e produtos. Não é exigida experiência ante-
rior. Residir em Nova Odessa, Americana, Suma-
ré ou Santa Bárbara d’Oeste. Salário: R$ 2.200,00 
a R$ 2.600,00. Ben efícios: transporte, refeição e 
vale cesta básica. (1 vaga)
ARQUITETO(A) – Experiência na área. Superior 
completo, conhecimento em AutoCAD e Sket-
chup/Office. Atuação com acompanhamento de 
obras de alto padrão residencial. (1 vaga)
ASSISTENTE COMERCIAL – Ensino Médio com-
pleto, experiência administrativa de no mínimo 2 
anos. Habilidades com ferramentas de software, 
boa comunicação verbal e escrita. Experiência na 
área alimentícia será um diferencial. Salário + co-
missão. Das 9h às 19h. (1 vaga)
 ATENDENTE/PORTEIRO – Vaga Masculina. 2º grau 
completo, de 25 a 45 anos. Escala 12x36, das 6h 
às 18h e das 18h às 6h. (1 vaga)
ATENDENTE DE SAC – Ensino Médio completo. Não 
é necessária experiência anterior. Disponibilidade 
de horários. Escala 6 x 1. VT + VR ou VA + seguro 
de vida + participação de lucros + desconto com 
faculdades + assistência médica e odontológica 
+ convênio farmácia + telemedicina + 50% de des-
conto em pacotes da empresa. (10 vagas)
AUXILIAR DE ELETRICISTA – Com experiência na 
função. (3 vagas)
AUXILIAR DE COZINHA – 6x1 de segunda a sába-
do, das 7h às 15h20. (1 vaga)
AUXILIAR DE LIMPEZA – Com experiência. (2 vagas)
AUXILIAR DE LIMPEZA – De segunda a sexta das 
7h às 17h. Salário: R$ 1.590+ VR R$ 19,77 + Cesta 
básica R$ 137,00 + VT. (1 vaga)

 AUXILIAR DE LIMPEZA – Segunda a quinta das 
6h às 16h, sexta das 6 às 15h. Experiência na fun-
ção, ter meio de locomoção e flexibilidade. Ensi-
no Médio completo, de 38 a 50 anos. Benefícios: 
seguro de vida + uniforme + banco de horas + car-
tão de benefícios Alelo + restaurante na empre-
sa + ajuda de custo + convênio médico e odonto-
lógico. (1 vaga)
 AUXILIAR DE LIMPEZA – Segunda a quinta das 6h 
às 16 h e sexta das 6h às 15h. Benefícios: Refeição 
no local, cesta básica e vale-transporte. (1 vaga)
 AUXILIAR DE LOGÍSTICA – Experiência em emis-
são de CTE ou roteirização. (1 vaga)
 AUXILIAR DE PRODUÇÃO – Vaga masculina. Atuar 
na área de produção de arames para construção 
civil. (1 vaga)
 AUXILIAR TÉCNICO – Não necessita experiência. 
CNH B definitiva e disponibilidade de horário. VT 
+ VR ou VA + seguro de vida + participação de lu-
cros + desconto com faculdades + assistência 
médica e odontológica + convênio farmácia + te-
lemedicina + 50% de desconto em pacotes da em-
presa. (5 vagas)
 ELETRICISTA DE MANUTENÇÃO / TÉCNICO ELE-
TRÔNICO – Para prevenção corretiva de equipa-
mento de fiação. (2 vagas)
 EMPREGADA DOMÉSTICA – Salário R$ 1.700 + Va-
le Alimentação R$ 300. (1 vaga)
GERENTE DE PRODUÇÃO – Masculino, com ex-
periência em liderança na área de metalúrgica.
(1 vaga)
 MARCENEIRO – Com experiência. (1 vaga)
 MONTADOR DE MÓVEIS – Com experiência, para 
trabalhar em loja de Nova Odessa. (1 vaga)

 MECÂNICO DE MANUTENÇÃO – Com experiência 
na área de metalúrgica. (2 vagas)
 OPERADOR DE MÁQUINA – Vaga Masculina. (1 
vaga)
 OPERADOR DE PEDÁGIO – Temporário. De 18 a 
50 anos, Ensino Fundamental completo, disponi-
bilidade para atuar em turnos de 12 horas. (1 vaga)
 PORTEIRO – Vaga masculina. Residir Nova Odes-
sa ou Sumaré. (1 vaga)
 PROFESSOR(A) DE INGLÊS – Disponibilidade para 
trabalhar à tarde, noite e aos sábados. Experiên-
cia prévia é um diferencial. (1 vaga)
 RECEPCIONISTA – Vaga masculina. Com disponi-
bilidade de horário. (1 vaga)
 SUPERVISOR DE PRODUÇÃO – Ensino Superior 
completo ou cursando em Engenharia de Pro-
dução/Gestão de Produção. Ambos o sexo, de 
27 a 55 anos, com experiência no segmento de 
Indústria de Ráfia. Benefícios: convênio médi-
co e odontológico, auxílio farmácia, cesta bá-
sica, fretado, café da manhã dos aniversarian-
tes e PPR. (1 vaga)
 TÉCNICO DE MANUTENÇÃO ELETRÔNICA – Vaga 
masculina, com experiência. (1 vaga)
 TÉCNICO DE REDE TELECOMUNICAÇÕES JR – En-
sino Médio ou Nível Técnico completo, habilitação 
categoria B. Não necessita experiência. VT + VR 
ou VA + seguro de vida + participação de lucros 
+ desconto com faculdades + assistência médi-
ca e odontológica + convênio farmácia + teleme-
dicina + 50% de desconto em pacotes da empre-
sa. (5 vagas)
 TÉCNICO DE REDE TELECOMUNICAÇÕES SR – 
Com experiência na área. Habilitação categoria B 

e disponibilidade de horário. VT + VR ou VA + se-
guro de vida + participação de lucros + desconto 
com faculdades + assistência médica e odonto-
lógica + convênio farmácia + telemedicina + 50% 
de desconto em pacotes da empresa. (3 vagas)
 TRABALHADOR RURAL – Ensino Fundamental 
completo. Não exige experiência. (1 vaga)
 PEDREIRO e SERVENTE. (3 vagas)
 OPERADOR DE CAIXA e VENDEDOR BALCONIS-
TA. (2 vagas)
SERRALHEIRO, CALHEIRO, VENDEDOR INTER-
NO, COSTUREIRA e OPERADOR DE TORNO CNC 
I. (6 vagas)
PORTARIA, CONTROLADOR DE ACESSO, TRATO-
RISTA, OPERADOR DE MÁQUINA, MOTORISTA D, 
SOLDADOR e COLETOR DE LIXO. (8 vagas)
 AJUDANTE DE PRODUÇÃO, AJUDANTE DE EX-
PEDIÇÃO, AJUDANTE DE CARGA E DESCARGA, 
SERVENTE DE PEDREIRO e MARCENEIRO MEIO 
OFICIAL (5 vagas)
 MECÂNICO DE MANUTENÇÃO, ELETRICISTA e 
AJUDANTE DE PRODUÇÃO. (5 vagas).
ALMOXARIFE, ASSISTENTE DE MANUTENÇÃO 
E INFRAESTRUTURA, ASSISTENTE DE MARKE-
TING, AUXILIAR DE MANUTENÇÃO DE HANGAR, 
AUXILIAR DE PINTURA, AUXILIAR DE PRODU-
ÇÃO, ELETRICISTA SÊNIOR (AVIÔNICO), FRESA-
DOR, MECÂNICO DE MANUTENÇÃO DE AERONA-
VES, MOTORISTA, OPERADOR DE CNC e SOLDA-
DOR. (15 vagas)
 AUXILIAR DE ENGENHARIA, ESTAGIÁRIO DE EN-
GENHARIA/ARQUITETURA, ELETRICISTA, TÉCNI-
CO DE SEGURANÇA – Vagas masculinas, residir em 
Nova Odessa ou Sumaré-SP. (4 vagas)

Estado de São Paulo terá sete novas Unidades Básicas de Saúde porte V, reforçando a atenção primária; governo federal 
liberou duas unidades para Hortolândia e uma para Paulínia, cidades em expansão e que precisam de mais atendimento

O Ministério da Saúde 
anunciou a construção de 
novas Unidades Básicas de 
Saúde (UBSs) de porte V 
em sete municípios do Es-
tado, incluindo Hortolân-
dia, que receberá duas uni-
dades, e Paulínia, que será 
contemplada com uma. A 
iniciativa faz parte do No-
vo Programa de Acelera-
ção do Crescimento (No-
vo PAC) e visa fortalecer a 
atenção primária à saúde, 
ampliando a capacidade de 
atendimento e a qualidade 
dos serviços oferecidos pe-
lo Sistema Único de Saúde.

As UBSs de porte V con-
tarão com uma área cons-
truída de aproximadamen-
te 1.000 m² e capacidade 
para atender até 500 mil 
pessoas por mês. Além dis-
so, estarão equipadas com 
cinco equipes de Saúde da 
Família e cinco equipes de 
Saúde Bucal.

Segundo o secretário de 
Atenção Primária à Saú-
de, Felipe Proenço, o proje-
to foi desenvolvido com fo-

co na sustentabilidade e no 
acolhimento. “Com a publi-
cação da planta da Unida-
de Básica de Saúde de Por-
te V, concluímos todos os 
materiais necessários pa-
ra a construção das unida-

des de saúde dentro do no-
vo PAC.  As unidades terão 
o que há de mais moderno, 
desde a questão da reutili-
zação da água até a ilumi-
nação, com as hortas que 
estão incluídas e principal-

mente um espaço que se-
ja bom tanto para o desen-
volvimento das ações dos 
trabalhadores, quanto pa-
ra um bom acolhimento das 
pessoas que são cuidadas 
pelo Sistema Único de Saú-

de (SUS). Isso significa mais 
estrutura e um melhor aten-
dimento e cuidado integral 
no SUS”, afirma Proenço.

Os destaques das novas 
UBSs incluem amplas áreas 
de acesso e acolhimento, 

Unidades são equipadas com consultórios especializados e terão capacidade para atender até 500 mil pessoas por mês
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com salas de espera para 
72 pessoas, incluindo espa-
ço para cadeirantes, assen-
tos adaptados e área lúdica 
para crianças.

As unidades devem ter 
19 consultórios especializa-
dos, incluindo ginecológi-
cos, odontológicos e inter-
profissionais, além de sa-
las de medicação adequa-
das para territórios com al-
ta demanda. A infraestru-
tura administrativa tam-
bém deve ser feita com an-
fiteatro, salas de integração 
para reuniões e uma sala 
de simulação destinada ao 
treinamento e capacitação 
das equipes.

A construção dessas 
UBSs foi inspirada em mo-
delos como a unidade do 
bairro Consolação, em Vi-
tória (ES).

As novas UBSs atende-
rão especialmente cidades 
em expansão populacional, 
como Hortolândia e Paulí-
nia, ajudando a suprir a de-
manda crescente por servi-
ços de saúde.  A expectati-
va é que as novas UBSs de 
porte V ampliem o atendi-
mento na rede pública.
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‘A gente sairia de uma dívida com aluguel de quase R$ 500 mil por ano’, disse 
o presidente do Legislativo; Oseias assume o comando da Casa com sete dos 
nove vereadores na base do prefeito e projeta ‘governo de mais diálogo’

O presidente da Câma-
ra de Nova Odessa, verea-
dor Oseias Jorge (PSD), ex-
pôs planos para o Legis-
lativo municipal, incluin-
do a construção de uma 
sede própria que poderia 
chegar à casa dos R$ 5 mi-
lhões. Com o primeiro pas-
so da construção do prédio 
próprio concluído, o presi-
dente da Casa vê com bons 
olhos uma votação para 
ampliação do número de 
vereadores para próximas 
legislaturas, de nove para 
até 15 parlamentares.

Atualmente, o Legislati-
vo funciona em um prédio 
alugado, cuja locação cus-

ta R$ 480 mil anuais aos co-
fres públicos. Para Oseias, 
a construção de uma sede 
própria é uma solução para 
reduzir gastos a longo pra-
zo, mas também para ofere-
cer uma estrutura mais ade-
quada às atividades legislati-
vas, podendo ainda ampliar 
a quantidade de cadeiras.

“A gente sairia de uma 
dívida com aluguel de qua-
se R$ 500 mil por ano e vai 
ter como fazer esse projeto 
de construção de uma se-
de, com estudo de impac-
to. Haverá economia”, disse 
Oseias ao Tribuna Liberal.

Oseias foi o parlamentar 
mais votado nas eleições 
de 2024, com 1.272 votos, e 
eleito presidente da Câma-
ra até 31 de dezembro de 

2026, com o apoio do prefei-
to Claudio Schooder, o Lei-
tinho (PSD), com quem ga-
rante uma relação de par-
ceria política e administra-
tiva durante o mandato co-
mo chefe do Legislativo.

O vereador também en-
fatizou que a ampliação de 
cadeiras no Legislativo de-
ve ser conduzida de manei-
ra responsável, garantin-
do que as mudanças bene-
ficiem a cidade, como na 
época do tio, o ex-vereador 
e ex-presidente da Casa, 
Áureo Nascimento Leite.

A discussão sobre a cons-
trução da sede própria po-
de ganhar força nos próxi-
mos meses. Oseias já sina-
lizou que buscará formas 
de viabilizar o projeto, em 

parceria com o Executivo.
Na atual legislatura, o 

prefeito deve ter sete dos 
nove vereadores na base 
aliada, uma vez que a gran-
de maioria foi eleita na co-
ligação do chefe do Exe-
cutivo. Com isso, a rela-
ção com a Casa de Leis de-
ve ser mais amena do que 
em anos anteriores, quan-
do o Legislativo foi chefia-
do por lideranças de oposi-
ção ao prefeito e os verea-
dores opositores eram em 
maior número.

“Vejo que será um go-
verno mais confortável e 
de mais diálogo, hoje mes-
mo estive com o prefeito 
perguntado como poderia 
ajudar e ser parceiro”, afir-
mou Oseias.

Oseias Jorge presidirá o Legislativo de 
Nova Odessa até 31 de dezembro de 2026

Oseias Jorge planeja tirar 
Câmara de Nova Odessa do 
aluguel e construir prédio

divulgação

Uma ação dos policiais 
militares do 10º Batalhão 
de Ações Especiais de Po-
lícia (Baep) prendeu um 
rapaz de 19 anos por tráfi-
co de drogas, na tarde des-
ta quarta-feira (8), na rua 
Anelise de Matos Ferreira, 
no Jardim Maria Antônia, 
em Sumaré.

A equipe de ações espe-
ciais fazia patrulhamento 
pelo bairro quando avis-
tou um suspeito seguran-
do uma pochete em frente 
a uma residência cujos os 
portões estavam abertos.

O homem, ao perceber 
a aproximação da polí-
cia, tentou fugir a pé para 
o interior da casa. Ao pas-
sar pelo portão, o indiví-

duo dispensou a pochete, 
que continha drogas, e foi 
alcançado logo em segui-
da. Durante abordagem, 
nada de ilícito foi encon-
trado com o rapaz. Mas ao 
ser questionado, ele confes-
sou que estava na prática 
de tráfico de drogas.

Com o apoio do Canil-
-K9, o Cão Braddock rea-
lizou buscas e encontrou 
dentro da residência o res-
tante das drogas. Foram 
localizados e apreendidos 
três tijolos de maconha, 
215 pinos de cocaína, 59 
porções de crack e R$ 20,00 
em dinheiro.

O jovem recebeu voz de 
prisão em flagrante e foi 
apresentado no 3° DP (Dis-
trito Policial) de Sumaré, 
onde ficou à disposição da 
Justiça.

Cão do Baep localiza drogas e 
suspeito vai preso em Sumaré

Maconha, cocaína e crack eram comercializados 
pelo acusado no Jardim Maria antônia, em sumaré

divulgação

tRáfico na Rua

Equipes do 10º Batalhão 
de Ações Especiais de Polí-
cia (Baep) prenderam dois 
homens por posse ilegal de 
arma de fogo e disparo em 
via pública, na manhã des-
ta quarta-feira (8), no Jar-
dim Nova Veneza, em Su-
maré. A polícia chegou aos 
acusados depois de vídeos 
circularem pelas redes so-
ciais e haver uma denúncia 
anônima contra um deles.

De acordo com os poli-
ciais que atenderam a ocor-
rência, na virada do ano, 
na praça central do Maria 
Antonia, havia um grande 
fluxo de pessoas. Pelas re-

Homem que atirou para o alto na 
virada do ano é preso em Sumaré

Vídeos circularam pelas redes sociais e polícia chegou 
ao suspeito; pistola e munições foram apreendidos 

algazaRRa e tiRo

Policiais militares da 1ª 
Companhia de Sumaré de-
tiveram dois suspeitos de 
tráfico de drogas nesta ter-
ça-feira (7), na Avenida Ba-
rijan Filho, no Jardim das 
Orquídeas. Apenas um de-
les, maior de 18 anos, fi-
cou preso.

A equipe estava em pa-
trulhamento no momento 
em que avistou três indiví-
duos sentados em frente a 
uma adega, local com his-
tórico de tráfico. Ao perce-
berem a aproximação da 
viatura, um dos indivíduos 
alertou os demais e um de-
les ocultou substâncias ilí-
citas sob seu pé.

Foi realizada busca pes-
soal e encontrado com 

o primeiro indivíduo a 
quantia de R$ 38,00. Com 
o segundo indivíduo, que 
portava uma pochete, fo-
ram localizadas 12 porções 
de haxixe e R$ 125,00.

Diante dos fatos, os en-
volvidos foram conduzidos 
ao 1° DP (Distrito Policial) 
de Sumaré, onde foi regis-
trado boletim de ocorrên-
cia de tráfico de drogas e 
associação para o tráfico. 
Apenas um suspeito era 
maior de 18 anos e somen-
te ele permaneceu à dispo-
sição da Justiça.

PM detém dupla 
suspeita de tráfico no 
Jardim das Orquídeas

em patRulha

acusado efetuou disparos para cima com a chegada de 2025
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apenas um 
suspeito era 

maior de 18 anos 
e somente ele 

permaneceu preso

ma não estava mais com ele 
e sim com um amigo.

Os policiais militares 
foram até onde o suposto 
amigo estava e realizaram 
contato com o indivíduo de 
31 anos, que confirmou que 
estava com a arma sob uma 
máquina de lavar roupas.

Os policiais então locali-
zaram uma pistola Taurus 
9mm com numeração ras-
pada, 16 munições e dois 
carregadores sobressalen-
tes. O homem não tinha au-
torização de porte de arma.

Ambos os abordados fo-
ram conduzidos ao 3° DP 
(Distrito Policial) de Su-
maré, onde permanece-
ram presos e à disposição 
da Justiça.

des sociais, foram divulga-
dos vídeos de alguns indi-
víduos que ostentavam ar-
mas de fogo e efetuavam 
disparos para o alto.

Uma denúncia anôni-
ma informou a qualifica-
ção, bem como o endere-

ço do autor dos disparos. 
A equipe se deslocou ao lo-
cal e realizou contato com 
o denunciado de 33 anos, 
que informou ser o indiví-
duo que aparece nos vídeos 
disparando tiros na praça. 
Ele disse, porém, que a ar-



Henrique Pedro-
ni foi o principal 
responsável pe-

la manutenção do cinema 
na antiga Sociedade Italia-
na de Rebouças. Cuidava 
dos equipamentos de fil-
magem, alugava e exibia os 
filmes, fazia a troca dos ro-
los e finalmente suas devo-
luções. Dezenas de antigos 
catálogos de filmes estão 
arquivados na Associação 
Pró-Memória de Sumaré.

No dia 31 de agosto de 
1933 a diretoria distribuiu 
um folheto aos sócios, infor-
mando que para o mês de 
setembro tinham sido con-
tratados novos filmes de di-
versas empresas cinemato-
gráficas, que ficariam gra-
vadas “em letras de ouro” 
no imaginário dos sócios.

No dia 3 seria exibido o 
filme “No Grande Hotel de 
Boulevard”; no dia 10, “Amor 
Divino”; no dia 17, “Si eu fos-
se Solteiro” e, finalmente, no 
dia 24, “De Lixeiro a Milio-
nário”. Cada uma dessas pe-
lículas tinha um comentá-
rio, a exemplo do que se faz 
hoje nos grandes jornais do 
país, através de críticos es-
pecializados. “Amor Divi-
no”, por exemplo, recebeu 
as seguintes linhas:

“E no auge da felicida-
de, Angélica esvai-se no tê-
nue sopro de um beijo. Sen-
timento. Delicadeza. En-
canto. Suavidade. Um la-
birinto de maravilhas su-
tis. Anseiem, senhores as-
sociados, por esta exibição, 
como quem aguarda um 
prazer. Podem desde já ir 
garantindo aos que pedi-
rem informações, que este 
filme é supremo. Um filme 
que vale a pena assistir.” 

portugueses, russos e gen-
te antiga do lugar. 

Para que a contratação 
das películas não sofres-
se qualquer interrupção, 
a tesouraria do clube ela-
borou um normativo pa-
ra o serviço de cobrança, 
no dia primeiro de maio de 
1936. Entre outras coisas, 
estabeleceu que de 5 em 
5 dias o cobrador deveria 
comparecer à sede do clu-
be, a fim de “estar ao par 
das novidades atinentes 
ao serviço de cobrança”. 
Devia ser coisa do Francis-
co Camilo Giaj-Levra, es-
pecialista nessas peculia-
ridades e tradicional dire-
tor da Sociedade. 

ANIVERSÁRIO DA 
SOCIEDADE ITALIANA
Foi tão importante o ci-

nema da Sociedade Italiana 
que, em julho de 1932, na 
comemoração do 25º. Ani-
versário de fundação da en-
tidade, a diretoria houve 
por bem lançar um folheto 
bilíngüe (em italiano e por-

tuguês) aos associados, in-
formando que no dia 14 de 
julho seria exibido um re-
nomado filme da época, in-
titulado “Compaixão”. 

Seria esta uma comemo-
ração diferente, segundo 
o folheto: “não querem 
os atuais dirigentes dei-
xar passar a mesma (da-
ta) sem comemorá-la, não 
porém com banquete, bai-
le e foguetes, cousas estas 
que não condizem com 
os fins da nossa institui-
ção, mas sim deitando um 
olhar aos que sofrem, aos 
necessitados e comemo-
rando por conseguinte o 
25º. Aniversário com al-
guma obra de caridade.” 

A sessão comemorati-
va seria cobrada de todos 
os freqüentadores, com o 
objetivo de direcionar os 
valores arrecadados para 
a Caixa Escolar do Grupo 
Escolar de Rebouças. 

Preço do ingresso: 1$500 
(mil e quinhentos réis) pa-
ra a cadeira e 1$000 (mil 
réis) para o banco.

Sociedade Italiana de Rebouças (Sede Social)

O cinema na sociedade italiana
Folclore Sumareense

Extrema unção
Dois personagens ilustram esta cômica história, 

acontecida numa área rural de um município vizi-
nho. Área que tinha acomodações para recreação 
de grupos religiosos de outras cidades. O local ti-
nha dormitórios, área de alimentação, uma pisci-
na e outras acomodações.

Num determinado final de semana um grupo 
de católicos ligados à Paróquia de Sant Ána lá es-
tava, usufruindo de um ambiente sadio e diverti-
do, amenizando as duras labutas da semana, em 
suas respectivas profissões.

Ela, A.M., filha de tradicional família de imigran-
tes italianos, era professora em escolas da cidade; 
ele, F.A.T., também professor, mas um antigo semi-
narista e padre em Nova Veneza.

O ambiente alegre do final de semana convida-
va todos para aperitivos e natação na piscina. Um 
grupo de pessoas preparava e servia caipirinhas 
com alguns salgadinhos para as pessoas do grupo. 

A.M. se revezava entre as caipirinhas e algumas 
braçadas na piscina. Entrava e saia dela para tomar 
mais esse apetitoso aperitivo. Não afeita às bebidas 
alcoólicas, chegou num determinado momento em 
que se viu travada na piscina, incapaz de sair dela. 

Os amigos a socorreram e a levaram para uma 
das camas do dormitório. E, como é natural nes-
ses casos, adormeceu profundamente. Mais à tar-
de, F.A.T. foi vê-la e tentou acordá-la, para ver co-
mo estava. Ela revirou os olhos, ainda sonolenta 
pelos efeitos das caipirinhas, e demonstrando um 
leve mal estar. Fechou os olhos e voltou a dormir.

Algumas horas depois, já desperta, lembrou-se 
desse momento e comentou com o F.A.T. e os ami-
gos reunidos numa roda:

- Na hora que ele me acordou estava muito mal. 
Tal mal que pensei que o padre F.A.T. veio me dar 
a extrema-unção!

Alaerte Menuzzo
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AUTOR DO TExTO

Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória

Imaginem uma comu-
nidade, com aproxima-
damente 5.000 habitan-
tes, com pouquíssimas di-
versões. O cinema acaba-
va exercendo uma atração 
especial, principalmente 
pelo fato de ser uma arte 
em plena ascenção. E um 
anúncio de programação 
durante todo mês, com um 
comentário desses...

Mas o drama não era o 
forte dos filmes exibidos. 
O popular era o faroeste, 
ou bang-bang. A maioria 
das películas eram desse 
gênero. Quem pedia isso 
eram os sócios; eram eles 
que pagavam, e portanto 
sentiam-se no direito de se-
rem atendidos. 

Os filmes eram exibidos 
na antiga sede da Socieda-
de Italiana, na rua José Ma-
ria Miranda. Era um salão 
com área modesta. No fun-
do, no palco em andar su-
perior, era colocada a tela 
de lona. Abaixo do palco 
ficava o conjunto musical 
que abrilhantava a noite. 
Não nos esqueçamos que 
nessa época os filmes eram 
mudos, e para que a noita-
da não se tornasse sonolen-
ta, o pequeno grupo musi-
cal de Rebouças fazia sua 
parte. O pessoal antigo de 
Rebouças se lembra bem da 
Nair Polezel com seu violi-
no, bem como dos irmãos 
Chico e Milóca Martins. 

O salão tinha dois tipos 
de acomodações para os 
aficcionados: bancos e ca-
deiras. Nas sessões com co-
brança de ingressos o preço 
era diferenciado. Nas ses-
sões para sócios o lugar era 
de quem chegasse primeiro. 

SÓCIOS
A Sociedade Italiana de 

Rebouças, nome popular 
da Societá di Mutuo Soc-
corso I Fratellanza “Giu-
seppe Garibaldi” foi fun-
dada no dia 14 de julho de 
1907. Em 1933 já tinha per-
dido os objetivos para os 
quais fora fundada. 

No início, prestava-se a 
socorrer e assistir os com-
patriotas que chegavam da 
Itália, na condição de imi-
grantes. Como o período 
áureo da imigração já ti-
nha cessado, os italianos 
e descendentes do lugar ti-
nham agora na sociedade 
um lugar apropriado para 
se divertir. Na verdade, a 
tradicional Sociedade Ita-
liana já não era mais um 
lugar só de italianos; era 
de toda comunidade.

Uma atividade muito 
bem explorada pelas di-
retorias da Sociedade nos 
seus primórdios foi o tea-
tro. Nos finais de semana 
eram produzidas diversas 
peças, com atores do lu-
gar, depois de exaustivos 
ensaios. Outra atividade 
bem frequentada eram os 
saraus dançantes, princi-
palmente nas épocas tra-
dicionais. Finalmente, ti-
nha o cinema, com toda 
sua propaganda. Cada fi-
nal de semana tinha um 
filme para ser exibido. 

Para manter o cinema, o 
clube adotou algumas me-
didas práticas. Uma delas 
foi de manter um grupo de 
associados, com a finalida-
de principal de captar re-
cursos para o aluguel das 
fitas. A Pró-Memória tem 
uma relação de 69 associa-

dos que contribuíam para 
os cofres da entidade: Plí-
nio Giometti, Ignácio Car-
valho, Antônio Furlan, João 
Rohwedder, Pedro Consu-
lin, Victório Bianconi, Al-
fredo Teixeira, Alzira Tin-
tori, Lourdes Tintori, J.P. 
Arruda, Antônio Carva-
lho, Antônio Carvalho So-
brinho, João Polezel, An-
tônio Pereira de Camargo, 
Luiz Lorençatto, Joaquim 
Libânio Pires, Luiz Frutuo-
so, Attílio Foffano, Eduar-
do Mayr, Sebastião Ventu-
ra, Mário Sauerbroon, José 
Machado Filho, Benedito 
Machado, Manoel Vaz, Vic-
tório Pansan, Oreste Onga-
ro, João Covalenco, Sebas-
tião de Pauli, Benedito O. 
Souza, Sílvio Orlando, José 
Matosinho, José Salvi, Jo-
sé Albino, Juvenal Vascon-
cellos, Francisco Martins, 
Heitor Giaj-Levra, Hum-
berto Giaj-Levra, Marcelo 
Pedroni, Olga Pedroni, Do-
mingos Pansan, Thomaz 
Didona, Frederico Argen-
ton, Oswaldo Rohwedder, 
Romeu Fraschetti, Primo 
Trevisan, Alberto Filsche, 
Afonso Pansan, Augusto 
Pedrassoli, Guerino Gigo, 
Olino Carmello, Jácomo 
Mancini, Justino França, 
Frederico Mauerberg, Pe-
dro Avanzi, Thomaz Pedro-
ni, Emílio Leão Brambilla, 
Oscar Capucci, José Car-
mello, José Consolin, João 
Consolin, Valdomiro Piva, 
Antônio Mancini, Geraldo 
Machado, Amabile Dedona 
e Antônio de Oliveira. 

Como se vê o clube já 
não era mais uma entida-
de exclusiva de italianos; 
entre os sócios existiam 
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DESFILE NA AV. JÚLIA VASCONCELLOS 

PELÉ

ARTHUR NOVELETTO

VETERANOS DE SUMARÉ

Registro fotográfico de um desfile escolar, do final da década de 1950, 
realizado na Avenida Júlia de Vasconcellos Bufarah. Os estudantes 

estão se preparando para subir a Praça da República, pelo lado direito. 
Na parte de trás a área da Estação Ferroviária.

Três personagens 
muito 
conhecidos de 
Sumaré, na 
década de 1970: 
Ludovico José 
Hass, o “Pelé”, 
Walter Fontes 
e o Professor 
Leovigildo 
Duarte Jr. 
Ludovico era 
natural de Monte 
Mor mas mudou-
se para Sumaré 
para trabalhar 
na Eletrometal 
Aços Finos 
S.A. Era uma 
pessoa popular, 
principalmente 
pelo espírito 
alegre e 
participação 
em atividades 
esportivas da 
cidade. 

Fotografia de 10 
de setembro de 
1947 de Arthur 
Noveletto. Ele era 
pai de Natalino 
Noveletto, 
o grande 
presidente do 
Clube Recreativo 
Sumaré. Arthur 
descendia de 
imigrantes 
italianos e 
morava na Praça 
da República. 
Criado na área 
rural virou 
empresário do 
ramo têxtil depois 
de se mudar 
para a cidade. 
Foi o fundador 
da Engomagem 
Noveletto, 
que seria 
administrada 
pelo Natalino.

Equipe de futebol de veteranos de Sumaré, em registro da década de 
1950. Embora vestindo a camiseta do Clube Recreativo Sumaré, o 

grupo não tem vinculação com o time dos Veteranos do Recreativo, que 
surgiria alguns anos depois. Vemos, de pé, da esquerda para a direita: 

Roberto Duarte, (...), Atílio Mengue (Pombinha), Adolfo Menuzzo 
(Dido), (...), Clodoaldo Frutuoso (Dinho), Valter Miranda (Piro) e Ronald 

de Souza. Agachados, na mesma ordem: Décio Lorençatto, Elpídio 
Bazan, Rubens Miranda (Tubo), José Ferreira Quental (Zé Quental) e 

Danuncio Menuzzo (Daúto). Não conseguimos identificar o mascote. O 
local da foto é o antigo campo do Alliança, na Avenida Rebouças, hoje 

Conjunto Social e poliesportivo do Clube Recreativo Sumaré. 

JOAQUIM DE CASTRO TIBIRIÇÁ

GUARANI DE SUMARÉ

Joaquim de Castro 
Tibiriçá era Juiz 

de Paz e Promotor 
Público. Foi vereador 

em Campinas, 
no tempo em que 

Rebouças-Sumaré 
pertencia àquele 

município. Exerceu 
o cargo de Prefeito 

de Campinas de 
outubro de 1945 até 
dezembro de 1946. 

No seu mandato 
compareceu a 

uma solenidade 
em nossa cidade, 

homenageando 
Justino França com 
o nome de uma rua 

na área central. O 
discurso que fez na 
oportunidade é um 

dos documentos 
arquivados no 

Centro de Memória 
“Thomaz Didona”. 

Foto do 
campeonato 

amador de 
1975. Quem 

está nela 
são dois 

campeões 
da S.R. 

Textil 
Guarani: 
o técnico 

Ditão e 
o goleiro 
Euclides 

Puche. O 
Guarani foi 

campeão 
em diversos 

campeonatos 
municipais. 
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